

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor -Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 28 DE AGOSTO DE 1915.

Nº 63

SAN AGUSTIN, DOCTOR DE LA IGLESIA

FESTIVIDAD DE HOY 28 DE AGOSTO

LOS astros de primera magnitud en el cielo de la Iglesia católica aparecen en su firmamento cuando son más necesarios, cuando créese que ya los adversarios de la Fe tienen asegurado el triunfo. Es entonces que el Divino Fundador manda a la tierra ingenios que por su sabiduría deslumbran, por su verbo subyugan y por sus virtudes edifican.

El joven Agustín hasta los 33 años fué grande a los ojos del mundo. A los 16 años se le daba la cátedra de retórica en Cartago, a la vista de los grandes progresos que por sí solo hiciera en las ciencias.

El hijo de Patricio y de Mónica, profesó las erróneas doctrinas de los maniqueos. Mas, la sabiduría sin la gracia, no puede hacer verdaderamente grandes a sus escogidos. Agustín obtendrá la segunda como había obtenido la primera. Las lágrimas de su madre, sus ayunos, sus ruegos, sus penitencias, sus buenas obras, todo lo encamina hacia Dios aquella mujer fuerte, porque un día toque el corazón de su hijo; y así, sin desmayar, cada día más y más oraba y lloraba.

Siglo funesto para la Iglesia de Jesucristo tocóle a Agustín. Dice un historiador que bajo una misma bandera se unieron todos los errores.

Pelagianos, ebionitas, sabilianos, novacianos, maniqueos, donatistas, arrianos, apolinistas, priscilianistas, helvidianos y jovinianistas. Parecía que contra ese ejército formidable de enemigos, necesitaba el catolicismo número igual de luchadores, y luchadores fuertes, tenaces y grandes. Agustín hará de ejército con la fuerza avasalladora de sus argumentos, y con la más avasalladora aun, de la gracia de Aquel que le ha enviado.

Al lavarle con las aguas del bautismo el P. S. Antonio, el Espíritu Santo ha llenado su alma de dones, y al *Te Deum* que por primera vez se oye en la pila bautismal, se agregan otros cánticos de alborozo que del corazón del heresiarca convertido salían a los labios.

Sus compañeros, Alipio y Evodio, vieron en Agustín los efectos de aquella luz que postró a Saulo en el camino de Damasco.

Consagrado a la oración en su ciudad de Tagaste aprendió la única y verdadera ciencia, y de su humilde retiro le sa-

có su Obispo Valerio para conferirle el Sacerdocio. Toda el Africa vió asomarse en su cielo un astro nuevo y esplendente. Así lo vieron destruyendo los errores de los donatistas, y enseñando los consejos evangélicos.

Consagrado Obispo de Bona a los 41 años por el Obispo Primado de Numidia, dió a conocer que ni los arcópagos ni las academias hacen grande al hombre.

Con la grandeza de su ingenio, con la grandeza de su alma, igualábase la grandeza de su arrepentimiento y la grandeza de su humildad, como consta por sus confesiones; así como la placidez y alegría de espíritu que le fueron después de su conversión, peculiares; y ni en los muchos peligros en que estuvo, lo vemos perder esa santa calma hija de la unión con Dios. Desde que lleva sobre su cabeza la insignia del Supremo Sacerdocio, se consagra a la reforma disciplinaria del clero y a extirpar abusos, alcanzando victorias y ganando triunfos y trofeos para la Iglesia. En la pública palestra, en que por mandato del Emperador Honorio, presidió como príncipe a los 286 obispos que disputaron con 159 de los donatistas, siempre argumentó como el que más, dicen sus apologistas: agitado en la superficie, pero sereno en el fondo.

A su sabiduría cristiana únase la sabiduría terrena, pero la que deslumbra es la primera. El libro de sus retractaciones, su libro de meditaciones y soliloquios y sus obras todas dan una idea de la elevación y grandeza de su inteligencia. Mas todo esto y cuanto en multitud de volúmenes se ha escrito en elogio de su sabiduría, se eclipsa ante la heroicidad de sus virtudes, que si grandes fueron sus obras para servicio de la Iglesia, grandes son los ejemplos que nos dejara de penitencia, amor, confianza, sacrificio y humildad.

Sus inapreciables servicios a la Iglesia, su santidad y sus doctrinas le hacen y con razón, aparecer como uno de los grandes padres y doctores, a quien todas las generaciones que le han sucedido consultan y consultarán en adelante; y no sólo puede llamarse el gran sabio africano, sino uno de los mayores genios de toda la cristiandad.

Sus hijos extendidos por todo el mundo llevan la luz, llevan la sabiduría a las gentes, y con la santidad de su vida seguirán siendo una hermosa constelación del firmamento de la Iglesia de Jesucristo.—E. P.

EL CORAZON DE MARIA

Festividad de mañana 29 de Agosto

SI en el Sagrado Corazón de Jesús se contempla el amor de un Dios para el hombre, en el Corazón inmaculado de María se encierra todo el amor de la más buena de las madres para con sus hijos. María, como Jesús, puede también decir, mostrándonos su corazón atravesado por siete espadas de dolor: hé aquí el corazón

que tanto ama y sufre tanto por los hombres.

¡Oh corazón divino! qué pluma, qué artista, qué lira podrán describir, pintar o cantar tu amor, ese tierno amor maternal! ¿Quién será aquel infeliz que no haya nunca sentido la purísima llama de tu amor? Si hay por acaso una criatura que no haya saboreado el néctar suavísimo de tu corazón, ése será el más infeliz de los mortales.

Cuando contemplo a la juventud ciegamente apegada a lo terreno y transitorio;

cuando miro al hombre dominado por las pasiones, no puedo menos que compadecer la humana locura y exclamar abatido; ¡ciegos! ¿qué buscáis, qué anhelaís, queréis amor?

Hé aquí el corazón que tanto nos ama, hé aquí el corazón de la criatura más noble, más bella y más amable; en él encontraréis la ternura de un amor vivo y dulce, como nadie lo tiene en el mundo. ¿Qué criatura nos ha amado más intensamente que María? Ninguna; ni nuestras

hermanas, ni nuestra madre misma, ni la más amante esposa. María nos ama con un afecto más grande que el de todas las madres juntas; con un amor más intenso que el de todos los seres que nos rodean. ¿No la habéis contemplado al pie de la Cruz transida de dolor; no habéis visto la fuente de sus lágrimas rodar por sus mejillas, como ruedan las perlas del rocío sobre las bellas margaritas; no habéis considerado su corazón de Virgen pura, traspasado por el agudo acero del

dolor? Y por quién sufre esa Virgen inmaculada, más blanca que las místicas azucenas? Sufre por sus hijos que redime con el llanto de su amargura; llora por los que ríen y suspira por los que padecen. ¿Qué más prueba queremos de su amor? No es esto suficiente para aseverar que su amor es el más grande de todos los amores? Nadie, después de Jesús, ha amado tanto a los hombres como María. Si necesaria hubiera sido su vida humana para nuestra salvación, María también la hubiera dado y soportado los tormentos de su hijo bendito para conquistarnos la felicidad por excelencia, el Reino de la Gloria eterna.

¡Bendita seas, oh Madre, generosa protectora de la humanidad!

M.

OIGAN

LAS MUJERES AMANTES DE
LAS MODAS INDECENTES

HABIENDO encontrado San Crisóstomo a una mujer que iba a la iglesia cargada de vanos adornos, la dijo: ¿Vais a la iglesia para bailar o para darnos un espectáculo? Hé aquí un axioma del Emperador Augusto: Un vestido distinguido y afeminado es el estandarte del orgullo y el nido de la lujuria. Los lacedemonios no permitían el uso de ricos y brillantes vestidos más que a las mujeres públicas. Así juzgaban los paganos la vanidad en los vestidos. La mujer se adorna por vanidad; quiere igualar la magnificencia de los altares dice el Salmista. . . . ¿Para qué? Para corromper los corazones y hacerse adorar. ¿Por qué quieren adornarse? Para atraer las miradas y los corazones; para ser vistas y agradar a los hombres. Si os perfumáis, dice San Crisóstomo, sea con el perfume celestial de las virtudes. Cuando el demonio ha llenado una alma de vicios, la lleva a perfumar su cuerpo. Apartad vuestra vista de una mujer engalanada, dice el Espíritu Santo. La mujer profusamente engalanada es un ídolo impuro. Los vestidos de lujo y los vanos adornos, dice San Cipriano, no convienen más que a las prostitutas y a las mujeres impúdicas. ¡Las vírgenes engalanadas, añade San Cipriano, no merecen más que desprecio y disgusto; las que están cubiertas de seda y de púrpura, no pueden vestirse de Jesucristo. Las que se adornan de oro, de piedras preciosas y collares, han perdido los adornos del corazón y del alma. Jamás, dice Plauto, estaréis bien adornadas, si son malas vuestras costumbres; las costumbres vergonzosas y corrompidas manchan más que el barro un hermoso vestido.

Las personas amantes del lujo, es decir, de la vanidad, son ordinariamente pródigas y hacen gastos excesivos, ruinosos e inútiles.

Ya San Pablo en sus tiempos se quejaba de que algunas mujeres se habían extraviado por la vanidad. Ya algunos, dice, han vuelto a Satanás. Las mujeres entregadas a la vanidad pertenecen al infierno.

EL AVE MARIA

(Paráfrasis de Juan de Dios Peza)

*Dios te salve, María,
azucena que llevas ambrosía,
inmaculada Reina del decoro.
llena de gracia y de virtud tesoro;
el Señor, Madre mía, esté contigo,
tú que amparas al grande y al mendigo:
bendita tú mil veces, porque eres
la más casta entre todas las mujeres!*

*Que el misterio de amor brinde en tributo
de tu vientre bendito, santo fruto,
y seas para el alma luz y guía
que fomenta la fe, Santa María,
Santa Madre de Dios, casta azucena
de pureza infinita siempre llena!*

*Por cuantos navegamos en errores
ruega tú por nosotros pecadores:
por los tristes que lloran de tu suerte
ahora y en la hora grande de la muerte,
que nos llegue tu aliento Madre mía,
Santa Madre de Dios, Santa María!*

JOAQUIN ZALDIVAR.

JUAN VICENTE SOLIS FERNANDEZ

(En el día de su ordenación de Sacerdote Católico)

*Llegaste al fin de tu carrera santa
Con la fe del apóstol escogido,
Y fuiste entre los pocos elegido,
Que en la casa de Dios fijan su planta.*

*Tu vida humilde la virtud levanta,
Porque eres de tu pueblo bendecido,
De nuestra Heredia el hijo muy querido
Y de la Iglesia honor que la abrillanta.*

*Mas ay! que desde el cielo un eco blando,
Cual otro tiempo la palabra eterna,
Hasta la tierra en ondas va llegando.*

*La de tu padre, la palabra tierna.
Que a los ángeles cuenta alborozado:
Aquel es Juan, "mi hijo muy amado".*

G. Ch. M.

San José, agosto 22 de 1915.

Tertuliano persigue con vigor el lujo de los vestidos y la vanidad de los adornos. Oídle: Tú, oh mujer vanidosa, puerta por la que entra el demonio, eres el primer desertor de la ley divina, eres el verdugo y el asesino del hombre y das muerte al Hijo de Dios. Con tu adorno invitas al crimen; eres una espada exterminadora. ¿Cómo has de guardar la ley de Dios, si desprecias sus amenazas y sus juicios? ¿Resucitarás con esta seda, con esta púrpura y tanto atavío? El tiempo es corto y precioso, dice el apóstol. ¿Por qué lo perdéis dándolo a la vanidad?—R. S. C.

San Pablo de Heredia.

Proverbios árabes

—La belleza es un buque, que lanza al mar todas sus mercaderías.

—Las pecadoras mueren jóvenes: el camino del placer es el atajo de la vida.

—Venus naciendo del mar, es un símbolo profundamente meditado: la hermosura más perfecta, necesita sal en el ingenio y tempestades en el corazón.

—Tres cosas hay en este mundo de las que no debemos fiarnos: la fortuna, las mujeres y las modas.

Linda lección

EN una importante población agrícola se presentó una comisión de las que tanto abundan y cuyo objeto era tal o cual asunto agronómico.

Los individuos de dicha comisión, entre los cuales se contaba un joven ingeniero que, por desgracia harto común, había perdido las creencias al obtener el título, recibieron hospitalidad de la más acomodada familia del pueblo, en la que había una joven de simpática figura, de no vulgar ingenio y, sobre todo, de gran piedad y resolución.

Es achaque común de los incrédulos modernos ignorar nuestra religión, y burlarse, sin embargo, de ella; no parece, pues, raro, que el joven ingeniero, al día siguiente de su llegada, escandalizara a aquella buena gente con burlas más o menos veladas, contra cosas o personas sagradas y contra las creencias católicas: burlas acogidas con soeces risotadas por sus compañeros de comisión.

La mencionada joven inclinó el rostro, encendido como la grana, y no dijo palabra.

Pasaron unos días, y casi siempre a la hora de la mesa se repetía la anterior escena con variantes ligerísimas.

Concluyó al fin su trabajo el ingeniero; y envanecido de ser su autor, desplegó sus planos con aire de triunfo ante sus amigos y familia: aquéllos los alababan y felicitaban con calor al ingeniero, cuando entre aquel concierto de alabanzas brotó una carcajada sonora, estridente, juvenil: era la consabida joven que, doblemente encendida por la risa y el rubor, señalaba con los dedos los planos y hacía graciosos dengues de disgusto. Mirábanle todos con asombro, y su padre, entre sorprendido y enojado, exclamó:

¿Sabremos de qué te ríes, niña?

Ella continuaba riéndose, y su implacable dedo apuntaba sobre los planos, hasta que el ingeniero, amoscado y con mal disimulado enojo, preguntó en tono seco y brusco:

¿Qué ha notado usted en los planos, señorita, que le causa tanta gracia?

Esforzándose en contener la risa, contestó la joven:

¡Están tan feos! . . . ¡Esas rayas tan rectas, esos picos tan mal hechos! . . . y luego los colores. . . . ¡Vaya, vaya! exclamó dirigiéndose a los amigos del ingeniero: no sé qué aplauden ustedes.

El ingeniero no pudo contenerse, y exclamó:

¿Sabe Ud. topografía, se-

ñorita? ¡Nada! contestó ella. ¿Y dibujo? Tampoco. ¿Y ha visto usted muchos planos? ¡Son los primeros! Me admira entonces, señorita, su risa de Ud., y me parece altamente tonto y ridículo burlarse uno de lo que no entiende.

Irguióse entonces ella, diciendo a su vez: Permitame Ud., caballero: ¿conoce usted a fondo la Religión Católica? ¡No! contestó el joven. ¿Ha leído usted la Biblia? ¡No! ¿Y el Catecismo? Tampoco. ¿Recuerda usted siquiera las enseñanzas que sin duda puso en el corazón de usted su buena madre? Las he olvidado. Pues entonces estuvo Ud. soberanamente tonto y ridículo esos días pasados, al burlarse de lo que no entiende.

Aquel día la mesa estuvo en paz. Y al día siguiente el ingeniero y sus amigos, corridos y avergonzados, se despedían de aquella casa, donde tan merecida lección habían recibido.

J. M. R.

ANTAÑO Y OGAÑO

(Episodios de la vida íntima de Napoleón I.)

El 21 de abril encargó Napoleón I al abate Vignoli que, cuando él espirara, estableciera en su cuarto una capilla ardiente. Como el abate Vignoli no había desempeñado aun sus funciones eclesiásticas, Napoleón mismo entró en minuciosos detalles sobre lo que había de hacerse. Antommarchi, allí presente y médico de cabecera del Emperador, no pudo disimular una sonrisa, y Napoleón se mostró ofendido: "Yo no soy filósofo ni médico, dijo, yo soy cristiano, católico, romano". Luego, volviéndose al abate, añadió en tono más comedido: "Sí, yo he nacido en la religión católica, y deseo cumplir todos los deberes que ella impone, recibir todos los auxilios que administra. Diréis misa todos los días, y cuando me haya muerto, pondréis el altar a mi cabecera; continuaréis diciendo misas hasta que mi cuerpo sea enterrado". El abate se retiró. Napoleón, entonces, reprendió a Antommarchi por su incredulidad.

(Historia de Napoleón I, por D. Lacroix)

OPORTUNIDAD para uno que quiera casarse

Se venden los siguientes muebles: 1 juego de aposento, 1 juego de comedor, 1 escritorio con su sillón, 2 estantes para libros, 1 biombo, varias sillas y algunas mesitas.

Para precio y condiciones entenderse en casa de don Próspero Pacheco con el que suscribe.

LUIS SILVA.

Heredia, julio de 1915.

Nuevo Ministro de Dios

Fruto de un hogar herediano. Brote de una modesta y cristiana familia llena de virtud desde las raíces más honradas de su genealogía;

Realización de un anhelo paternal sublime, que alimentó por luengos años el amante corazón de sus buenos padres, don Emilio Solís Ocampo (q. d. D. g.) y doña Adelaida Fernández;

Producto valioso de las ejemplares y bellas costumbres cristianas que ejercitaron nuestros inolvidables antepasados;

Faro luminoso, al fin, que va a derramar su potente luz en el seno de la Iglesia de Jesucristo, elevado ya a la meta de la noble dignidad sacerdotal,

Tal es JUAN VICENTE SOLIS FERNANDEZ; el joven herediano que el 22 de los corrientes ha recibido la gracia de su ordenación como ministro de Cristo y que viene el 31 de este mismo mes a celebrar su primera misa solemne en la Iglesia Parroquial de ésta, su ciudad natal.

Al rendir al distinguido amigo el homenaje de mi admiración, cumplo a la vez con el encargo de presentarle en nombre del personal que dirige este Semanario, la más sincera felicitación, deseándole grande y feliz acierto en la saludable, augusta y delicada misión que va a ejercer. Heredia, agosto 28 de 1915.

J. R. DOBLES.

FIESTA EN LA CARCEL

NOTA. — En la presente crónica verá el lector que, de intento, respetamos su estilo y ortografía, para que resalte la buena fe y voluntad de su autor.

A ynsiatiba del consejo particular de las conferencias, de S. Bicente de Paul, se verificó el viernes 20 del corriente, en la Carcel de esta Ciudad una bonita fiesta; dió prinispio con unas conferencias que el Presbíto Yunoi, cuyo corazón es todo caridad, se ofrosio darles sin remuneracion alguna

Este buen Pastor, recordándoles las verdades Eternas, desarrolló en algunas de ellas, los puntos siguientes.

1º Cuando la Sociedad os arroja de su lado, la Yglesia os busca, y os recoge, como Cristo, a la Obeja perdida.

2º no es el odio, el que obliga a la sociedad a separaros temporalmente de ella, sino el afán, de que os combirtais, y rejenereis.

3º El tiempo de vuestra prición puede ser una gracia del Cielo, para que mediteis sobre vuestra vida y malos abitos, y seais después cristianos leales y buenos ciudadanos.

4º una vez satisfecha la justicia de la tierra, la Yglesia y la sociedad al beros rejenereados, os resibiran con la misma alegría, con que se celebra en el Cielo la conbersion de un pecador.

En la tarde de la ultima conferencia, el Presbitero Camacho, cura de San Rafael, se bino á pie pues deseaba tomar parte en la fiesta, y acompañado del padre Yunoi principiaron á confesar los penitentes cuando esto se preticaba, lla la capilla y los corredores estaban profusamente adornados, de cortinas, arcos de Urna, y flores naturales que llabaron en abundancia. Terminada la confesión, los faboresidos por la gracia divina y arrodillados ante la Virgen de los Desanparados cumplieron su penitencia y suplicaron á esa Madre del Amor hermoso, se dignara adornar sus corazones para resibir ese otro día al que con su FIAT, formó el Cielo y la Tierra.

El cura de S. Pablo Presbitero Salas se encontraba esa noche en Heredia y al saber lo que se disponia en favor de los presos se ofrosio gratuitamente para se celebrer la santa misa y darles la comunión como en efecto lo hiso.

Despues de pasado el Ebanjelio como inspirado por el Espiritu Santo dirijio a los presos una plática. Madre como las que se improbisa cuando quiere consternar los corazones y arrancar lagrimas á sus Mentos. Durante la misa se reso el santo rosario, y terminada esta y ofresida la comunión se les sirbio un buen café, obsequio de la distinguida dama Doña Adela da Solera y de los señores D. Ceilio Ulloa y D. Celbio Negirini quienes mandaron de sobra suculentos bollos en cuerpo para ponerles alma de Mantequilla. En seguida se les repartio fumado con lo que termino la fiesta.

Nota. — parte de la ropa que se distribullo la obsequiaron un sacerdote y un particular si omito sus nombres es porque deseo resojar con creses el fruto de su siembra.

FRANCISCO CHAVES M.

Heredia, agosto 26 de 1915.

MI ETERNA GRATITUD

a los distinguidos doctores don Santiago Zamora y don Crisanto Badilla, por el éxito de la difícil operación que practicaron en mi persona y por las muchas atenciones que me han guardado. Ya hoy me encuentro fuera de peligro.

ARABELA LÓPEZ V. DE SÁENZ.

Heredia, agosto de 1915.

A las 8 a. m., el jueves 2 del entrante Setiembre, habrá en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, una misa de requiem por el alma de

DON HIGINIO SANDOVAL

[q. e. p. d.]

La familia quedará muy agradecida con sus parientes, amigos, relacionados y demás personas que se sirvan asistir a este acto.

“LA FLORESTA”

ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL

Propiedad de Santiago Rodríguez é Hijos

HEREDIA

Esta refresquería, montada a la europea, ofrece al público un

SERVICIO MUY ESMERADO

Exquisito aseo, prontitud en el despacho y buen trato

Cuenta con ventilados, amplios y

DECENTES SALONES

CONSTANTE VARIEDAD

en Refrescos, Tosteles y Confituras

ESPECIALIDAD SIN RIVAL, en la elaboración de helados y de refrescos

HELADOS de leche—de fresas—de melocotones—de albaricoques, etc.

Ha abierto recientemente un

Elegantísimo Salón Reservado

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

en los altos de su local

SE ATIENDE cualquier pedido, para servir a domicilio

Lo más selecto de la Sociedad Herediana visita “LA FLORESTA” en sus ratos de solaz y sale complacida y satisfecha.

Dichoso el que lleva en su mente un ideal y trabaja por realizarlo.—PASTEUR.

POLITICA LUGAREÑA

EN BROMA Y EN SERIO

Lo dicho. — Alguien que empujara y *zds.* patos al agua...

Pero Fermín e Israel, son irresistibles o son ciegos. A Fermín no lo culpo—;echar así como quien no dice nada, dos candidatos al gran estanque político, sin llenarlo todavía, y sin contar para el caso con una docena siquiera de apóstoles salvavidas! Eso es atrevidillo; más aún (me soplan) inconsulto, desautorizado, inhumano. De allí la consecuencia: *al primer tapon, zurrapa.*

Y mire Ud. que los dichosos candidatos se hicieron de unos padrinos *non plus ultra*. González cuenta, desde luego, con *mesa* fuerte para las peroraciones populares y Conejo presenta un *blanco* difícil de perforar ni con buena puntería.

De entre los ocho (o diez y ocho) que suscribieron la instalación provisional, hubo quien mocionara "hacer boca" (al fin, que estaban en el Hotel Central) con un *discursito* que a juzgar por el número de cuartillas que lo encerraban resultaba un poco *espinoso*, nada *manualito*; y así, resolvióse reservarlo para cuando se dispusiese de más tiempo y de más pueblo. Esto,—dice Chango,—amostazó a Pinocho quien, poniéndose de pie, y con voz un tanto *desgonce*, declaró que sus energías juveniles con tal resolución se hallaban, *ipso facto*, *desconejadas*. Más prudente fué por tanto finalizar la reunión.

Se están moviendo por allá, entre bastidores, otros grupos—secciones de partido—que se buscan para formar un *revoltijo*, los cuales grupos pretenden hacer un plato a su modo: verdi-rojo: aguacate con carne cruda. Muy en ello, se hacen llamar sus jefes los que menos se acuerdan de las infidencias anteriores ni de sus compañeros en los días aciagos; pero es de ver la salamería con que quieren atraer *el rebaño* para sus fines particulares. Vale que el hijo de vecino más infeliz está resultando de esta vez todo un *gato escaldado*.

Diz que en otro hotel (y dale con la mortificación estomacal) suelen reunirse los disconformes (con la prosperidad y bienestar del terruño) para entrar en el campo de la oposición. De la oposición

a qué; contra quién?.....
Hasta los perros reconocen quién les hace bien y quién les infiere daños. Pero aquí, —como en todas partes—los hay que muerden la mano del benefactor. Con razón decía un herediano: —"Echenle tapias a esta provincia y pónganle un rótulo que diga "Asilo Chapuí".

Tengamos calma, señores. En broma y en serio podrá decirse mucho. Estos asuntos eleccionarios no hay que mirarlos solo a través de la lente política. No se necesitan en el Congreso ciervos incondicionales, es verdad, pero tampoco gañotudos insolentes. Conviene elegir ciudadanos ecuanimes, de honorabilidad sin manchilla, sensatos y capacitados para deliberar serenamente, sin odios así como sin esclavitudes palaciegas. Mejor que mejor si al que vamos a llamar *Padre de la Patria* es correcto padre de familia y ojalá, de aquellos que hayan saboreado las amarguras de la pobreza; por que, debemos convenir en que resulta una flagrante anomalía adjudicar tan distinguido título a quien no ha sabido formar un hogar, base fundamental de la sociedad, escuela en donde se ponen a la evidencia el carácter, la educación y la nobleza intrínseca de los hombres. De entre los hogares honrados; de entre los padres de familia ejemplares, sensatos y formados en el rudo molde de las adversidades, de allí debieran los pueblos sacar sus representantes, los representantes verdaderos del hogar costarricense. En este sentido, sin desmejorar sus demás merecimientos, el nombre de don Francisco Conejo cuenta con ese prestigio que vale en nuestro sentir, muy grande recomendación.

TABLEAU.

MISCELANEA

Necrológicas. — Durante la presente semana han fallecido: víctima de cólera infantil, un tierno niño de los esposos don José Manuel Herrera y doña María Esquivel; un honrado labrador, vecino del distrito de San Francisco, D. Benito Matamoros; el Teniente Coronel y venerable anciano D. Blas Gutiérrez, Comandante de Cárcel; y doña Liduvina Bolaños de Rodríguez. Como se ve, la Parca cruel hizo desastres esta vez, en su devastadora jornada. Nuestro sentido pésame lo enviamos a todos los afligidos deudos, especialmente a don José Manuel Herrera y señora; a doña Juana Rodríguez v. de Matamoros y a sus buenos hijos; a doña Pacífica y a

D. Fulgencio Víquez, esposa y cuñado de D. Blas Gutiérrez y, finalmente al estimado amigo nuestro, don Ramón Rodríguez, presa hoy, del más acerbo y justo dolor al hallarse rodeado de tiernos niñitos que lloran la eterna ausencia de su querida madre doña Liduvina.

Santa Rosa de Lima.—Mañana y pasado mañana serán días de grande contento para el modesto y laborioso pueblo del distrito de Santa Rosa de Santo Domingo, que dedica una vez más el homenaje de su veneración a la excelsa Patrona del pueblecito. A juzgar por la diversidad de partes que contiene el programa, la solemne festividad patronal corresponderá al digno objeto de la comisión organizadora. ¡Bien por los pueblos que honran a su soberana protectora!

Gravemente enfermo se encuentra el honrado comerciante D. Fernando Fernández. Quiera Dios devolverle su bienestar auxiliando los esfuerzos de la ciencia y de la acongojada familia del enfermo!

La prole de los jóvenes Miguel Yanarella y señora ha sido aumentada con el advenimiento de una robusta niñita. Mil felicidades auguramos a la recién nacida y, a la vez, enviamos nuestra enhorabuena a sus dichosos padres!

Satisfechos. — Existe por doquiera una corriente simpática en favor del actual gobierno local por la sencilla pero justa razón, de que el Ayuntamiento y el Sr. Gobernador *se mueven* en pro de la Higiene y del Ornato públicos. Tanto el Jefe de Trabajos como el de Higiene, cumplen con esmerada actividad sus importantes funciones, acatando las disposiciones superiores. No omitiremos, en interés de esa misma y plausible labor, una pequeña indicación: siendo tantas y tan diversas las obras de fomento por ejecutar, por qué no emprenderlas una a una, sin dejar a medio palo la que se principia para distraer los peones en otra? Creemos de buena fe que más se avanzaría si se adoptara un régimen ordenado en ese particular. Hasta los trabajadores se sienten molestos con ese "quita de aquí, váyase allá, vuélvase acá, etc., etc." En la reconocida capacidad del Sr. Gobernador depositamos la predicha indicación.

Cómo es posible! — Cien pesos oro; por allí de doscientos setenta colones se esfuman mensualmente en las eburneas manos de una elegantísima machita que no entiende—por desgracia—ni

cómo se dice en Lengua Materna "aguja". Se denomina "Profesora de Artes Domésticas" y, según decires, hace mucho con remedar a ciertos congresales que, en llegados al asiento, no mostican palabra. La heroína, por lo menos *da muestra* para que la imiten, si quieren, y si no, "con su pan se lo coman" que, por lo que hace a LAS DOMÉSTICAS, no avanzaremos ni un milímetro. Sin tanto lujo. . . . we can fry eggs.

Mr. Brenes Mesén: ¿What is that?

Más bien frío que calor produjo aquí el esperado "Manifiesto al País" lanzado por el Jefe del Partido Civil y camaradas, el 14 de los corrientes, máxime cuando ha resultado un mal augurio esa gastada ceremonia de escurrirse fuera del país cada vez que se mueve la cuestión política.

Por los pobres. — La Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul tiene preparada una sabrosísima *mazamorra* que desea realizar a beneficio de sus pobres, mañana a las 12 m. en "La Eureka" de don Pedro Oller. El que quiera probar cosa buena, ya sabe dónde y con qué objeto.

La fiesta de la Gota de Leche tendrá lugar el domingo próximo 5 de Setiembre.

Regia función de gala. — Para mañana se anuncia una atractiva y regia función de gala dedicada a la estimable señora doña Elemberta de González que dará el cuadro infantil llamado Thalía en el Salón-Teatro de la Parroquia a las 8 p. m.

El producto del espectáculo será destinado a favor de los trabajos de la Parroquia.

De Escasú.—El día del glorioso Arcángel San Miguel es el gran día que la hermosa villa de Escasú celebra con gran júbilo y sentida complacencia, al fin como pueblo católico y ferviente que ha recibido pruebas evidentes del favor y protección de su Santo Patrono. Para sufragar los gastos de la pomposa festividad que se prepara, se anuncia un Gran Turno general para el próximo domingo 5 de setiembre.

Banda Militar de Heredia.—Programa de la *retreta de mañana, 29 de agosto.*

I.—"La Lettre d'Amour" (vals), A. Fouquet.

II.—"Sueño de un Vals" (selección), O. Straus.

III.—"Un Jour d'été en Noruege" (fantasía), Willmess.

IV.—"Chin Chin" (Fox Trot) Iran Caryll.

El Maestro Director,
OCTAVIO MORALES